

Gremium	Termin	Status
Ortsbeirat Mundenheim	07.10.2021	öffentlich

Anfrage der SPD-Ortsbeiratsfraktion
Darstellung der Nutzerzahlen der neuen VRN-Nextbike-Stationen

Vorlage Nr.: 20214095

Stellungnahme Bereich Stadtplanung

Der Verwaltung liegen die entsprechenden Zahlen für Ausleihen und Rückgaben von VRN-nextbike-Fahrräder für die einzelnen Standorte vor. Es muss jedoch darauf hingewiesen werden, dass diese aufgrund der Pandemie und der damit verbundenen Einschränkungen nur bedingt aussagekräftig sind. Wir dürfen zudem aus innerbetrieblichen Gründen und dem Schutz von nextbike gegenüber potentiellen Konkurrenten nicht die genauen Zahlen nennen. Die folgenden Angaben beziehen sich auf die Summe seit Inbetriebnahme bis September 2021.

Mit insgesamt jeweils deutlich unter 50 Ausleihen und Rückgaben sind die Stationen am S-Bahnhof-Westseite und in der Bruchwiesenstraße/Pinienstraße am geringsten frequentiert. Die Station am Südweststadion verzeichnet je ca. 50 Ausleihen und Rückgaben.

Die Stationen auf der Ostseite des S-Bahnhofs hat in der Summe ca. 200 Ausleihen und Rückgaben, wobei deutlich mehr Fahrräder ausgeliehen als zurückgebracht werden.

An den Stationen Am Schwanen und Hoheneckenstraße gab es jeweils insgesamt etwas mehr als 300 Ausleih- und Rückgabevorgänge. Hier werden mehr Fahrräder zurückgegeben als ausgeliehen werden. Aus diesen Zahlen zur Ausleihe und Rückgabe kann abgeleitet werden, dass die Mietfahrräder häufig für Fahrten vom S-Bahnhof in Richtung Ortsmitte (Am Schwanen) und Hoheneckenstraße genutzt werden.

Zum Vergleich verzeichnete die schon länger vorhandene Station an der Hochschule im gleichen Zeitraum in der Summe über 400 Ausleihen und Rückgaben. Hier ist die Aussagekraft aber am geringsten, da hier die pandemiebedingten Einschränkungen durch den Entfall des Präsenstudiums am größten waren.